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PALABRAS DE S.E. EL PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA, RICARDO LAGOS, 
EN VISITA A PLANTA AGROINDUSTRIAL ANTILLANCA 
 
PURRANQUE, 3 de Octubre de 2000 
 
Quiero, en primer lugar, excusarme de haber llegado un poco más tarde de lo 
programado. Estábamos en Osorno, en una reunión un poquito extensa con los amigos 
agricultores del sur, en donde estábamos pasando revista a lo que habíamos avanzado, 
las tareas que teníamos por delante y cuáles son los desafíos para poder hacer una 
agricultura que avance y progrese. 
 
La agricultura aquí en esta X Región, aquí en Purranque, en la Provincia de Osorno, es 
una fuente esencial de empleo. Cuando entré una señora me dijo "queremos trabajo", y 
yo le dije "de eso se trata". Aquí hoy en Purranque tenemos que estar contentos, porque 
gracias al empuje de un empresario que ha salido y se ha hecho solo, hoy día tenemos la 
posibilidad de mirar con más optimismo el futuro del empleo aquí en la comuna de 
Purranque. 
 
Esta inversión que aquí se hace no es sólo inversión, es más que eso, es imaginación, 
inteligencia, creatividad, de cómo hacer de la manzana, de esa materia prima que parece 
a ratos un poquito depreciada, cómo convertirla en sidra, cómo introducir tecnología, 
enseñar a cultivar de una manera distinta y hacer de éste, que parece un producto de 
segunda clase, la materia prima para crear riqueza, crear empleo, crear el país que en 
cada comuna, en cada región, es capaz de encontrar qué es aquello que nos va a permitir 
derrotar la pobreza, avanzar y progresar.  
 
Y por eso estoy contento de compartir esta tarde acá en Purranque con ustedes, de 
compartir con un hijo de Chile que con esfuerzo e imaginación crea esto, entiende que 
con un desafío gastronómico puede plantear los desafíos de los buenos platos y los 
buenos mostos, y entiende que en un proyecto turístico, aquí en este hermoso rincón del 
paraje del sur de Chile, podemos crear también, a través del turismo, una fuente distinta 
de riqueza.  
 
De eso se trata, cómo juntamos esfuerzos del ámbito público y privado. Dijo usted una 
gran verdad, "me he hecho solo y el apoyo financiero ha sido escaso". Y, en 
consecuencia, cómo somos capaces de tener políticas públicas que generen espacios 
para personas como usted, con ideas como usted. Y por eso entonces hoy día le indiqué 
a los agricultores en la reunión que en este presupuesto del año próximo estamos 
colocando todos y cada uno de los compromisos que hemos asumido, los 100 millones 
de dólares que dijimos que íbamos a aportar por año cuando se hicieron las 
negociaciones con Mercosur, todos y cada uno de los acuerdos de la Mesa de Diálogo 
que impliquen recursos del Estado, están consultados en el presupuesto.  
 
Y, en consecuencia, yo quisiera decir que así como nosotros estamos haciendo nuestra 
parte, me alegro profundamente de estar esta tarde aquí, donde hay una respuesta tan 
fuerte y potente de cómo construimos una nueva agricultura a partir de imaginación, 
tecnología, innovación, que es lo que usted está haciendo. Porque a esto le agregamos 
las 20 hectáreas de frutales, pero también podemos entonces, como usted lo ha 



planteado, enseñar a aquellos que tienen un pedazo de tierra, que tienen la manzana, 
cómo mejoramos, cómo introducimos elementos nuevos que nos permiten con la noble 
fruta de Adán poder generar un espacio mejor para el futuro... y sin pecado. 
 
Entonces, acá lo que quisiera esta tarde decir es que hemos enviado un presupuesto que 
en el ámbito agrícola da cuenta de todas las demandas del mundo agrícola. Esa es 
nuestra obligación, y por eso lo hacemos, porque eso implica crear trabajo aquí donde se 
necesita, eso implica apoyar al agricultor aquí, que genera fuentes de empleo, y eso 
implica también, por qué no decirlo, hacer que el progreso de un país que crece llegue a 
todas partes. 
 
Y hoy día, a través de su esfuerzo y el de los purranquinos, hoy día el progreso llega acá 
a Purranque a través de esta fábrica, en esta primera etapa, porque estamos seguros que 
en un par de años más vamos a estar con la segunda etapa del proyecto y usted va a 
poder decir "hemos completado un sueño que es producto del esfuerzo, en definitiva, de 
todos". Y yo podré volver por acá y decir "hemos hecho lo nuestro desde el gobierno y 
apoyar a aquellos que se quieren parar en sus dos pies para ponerse de pie, abrir trabajo 
con dignidad a cada uno de los hijos de Chile". 
 
Felicitaciones y que sigan progresando. Muchas gracias. 
 
Declaraciones de S.E.: 
 
S.E. Hemos dado cumplimiento a más o menos el 50% de los acuerdos de la Mesa de 
Diálogo, y estoy seguro que de aquí a fines de año tendremos aproximadamente un 80% 
cumplido. Tanto respecto de la leche como respecto de los aceites hemos avanzado. Y, 
en consecuencia, no me cabe duda que, como yo les dije y ellos me lo señalaron, las 
confianzas se hacen a medida que vamos haciendo camino juntos. 
 
La Mesa de Diálogo en su primera etapa resolvió los temas de la coyuntura, la leche, las 
carnes, la perforación de ciertas bandas por las mezclas de los aceites, y ahora lo que 
tenemos que hacer, junto con cumplir esos acuerdos, les dije yo, tenemos que avanzar 
en el mediano y largo plazo. En el intertanto, les señalé que el presupuesto que estamos 
enviando al Parlamento cumple con los 100 millones de dólares que tenemos que hacer 
de inversión por año, que son los acuerdos que suscribimos cuando se planteó el ingreso 
virtual a Mercosur. Y, en segundo lugar, cada uno de los acuerdos de la Mesa de 
Diálogo que implican costo fiscal están consultados en el presupuesto. 
 
Y, en consecuencia, yo creo que el presupuesto ha sido una buena noticia del punto de 
vista de los agricultores, y así lo expresaron los senadores Valdés y Páez, de esta zona, 
que estaban muy contentos por lo que ayer constataron del presupuesto con el ministro 
de Hacienda. 
 
Pregunta: ¿....pidió un solo criterio con respecto específicamente al tema de la leche y el 
aceite para que no se produzcan confusiones entre Cancillería, Hacienda, Agricultura? 
 
S.E.: Bueno, me referí a ese tema y yo le dije que estoy consciente del tema, hay que 
compatibilizar lo que son los deseos nuestros con los acuerdos internacionales, pero 
respecto de la leche y respecto de los aceites vamos a llegar a un buen punto.  
 



Pregunta: ¿Ha traído, entonces, un mensaje de tranquilidad? 
 
S.E.: Más que tranquilidad, yo quedé muy contento de una reunión por el ambiente que 
allí hubo, que consistió en pasar revista a los avances que tenemos, a los desafíos que 
hay, pero en donde lo esencial, como ellos mismos lo dijeron, es cómo somos capaces 
entre todos de salir adelante. Esto que ustedes han visto acá es un buen ejemplo del 
ámbito público y privado, en donde el SAG hace lo suyo, el Gobierno hizo lo suyo, lo 
más importante, claro, la capacidad de innovación de aquel que está detrás de este 
esfuerzo que ha significado esta inversión acá en Purranque. 
 
Creo que ha sido una buena jornada la de hoy día para la agricultura chilena. 
 
Pregunta: ¿Se pusieron plazos? 
 
S.E.: Bueno, los plazos que están en la ley de presupuesto, claro, y los plazos que están 
de aquí a fin de año, cuando le dije que más o menos un 80% de los temas iban a estar 
resueltos de aquí a fin de año.  


